

ABSTRAK

Siti Zahro. 180103040331. *Pengaruh Konsep Diri terhadap Komunikasi Gender pada Mahasiswa UIN Antasari Banjarmasin*, Pembimbing Musfichin, M.A. dan Dra. Mulyani, M.Ag., pada Program Studi Psikologi Islam Fakultas Ushuluddin dan Humaniora UIN Antasari Banjarmasin. 2023

Kata Kunci: Konsep Diri, Komunikasi Gender, Mahasiswa

Adanya perbedaan karakteristik antara laki-laki dan perempuan tidak hanya berakibat pada ketidakadilan gender tetapi juga kesenjangan komunikasi antara keduanya. Kerap kali laki-laki dianggap lebih baik berkomunikasi di ruang atau ranah publik. Sedangkan perempuan dianggap lebih baik berkomunikasi di ruang atau ranah privat. Meskipun demikian, tidak sedikit perempuan yang juga kompeten dalam berkomunikasi dipublik. Begitupun sebaliknya. Dalam perguruan tinggi, mahasiswa tidak akan pernah lepas dari interaksi satu sama lain, baik itu laki-laki ataupun perempuan. Konsep diri merupakan salah satu faktor psikologis yang sangat berperan penting untuk menentukan dan memandu bagaimana perilaku atau tindakan termasuk di dalamnya cara berkomunikasi seseorang. Sehingga apabila seseorang tersebut memiliki konsep diri yang baik, tidak menutup kemungkinan dia akan memiliki perilaku, ataupun komunikasi yang bagus pula, baik itu antar laki-laki maupun perempuan.

Tujuan dari penelitian ini adalah untuk mengetahui pengaruh konsep diri terhadap komunikasi gender pada mahasiswa UIN Antasari Banjarmasin. Penelitian ini adalah penelitian kuantitatif dengan analisis model regresi linear sederhana. Populasi penelitian yaitu 11.352 mahasiswa aktif S1 UIN Antasari Banjarmasin dengan banyak sampel 340 mahasiswa. Teknik pengambilan sampel yang digunakan adalah probability sampling dan analisis data menggunakan IBM SPSS Statistics 25.

Hasil penelitian yang diperoleh yaitu: 1) Tingkat konsep diri pada mahasiswa UIN Antasari Banjarmasin yaitu sebanyak 2,94% memiliki kategori rendah, 83,24% memiliki kategori sedang, dan 13,82% memiliki kategori tinggi. 2) Tingkat komunikasi gender pada mahasiswa UIN Antasari Banjarmasin yaitu sebanyak 9,12% memiliki kategori rendah, 89,71% memiliki kategori sedang, dan 1,17% memiliki kategori tinggi. 3) Terdapat pengaruh signifikan dari konsep diri terhadap komunikasi gender mahasiswa UIN Antasari Banjarmasin yang mana dari hasil uji regresi linear sederhana didapatkan nilai signifikansi 0,000 ($0,000 < 0,05$) dengan sumbangan koefisien determinasi sebesar 0,285 yang menjelaskan pengaruh konsep diri terhadap komunikasi gender sebesar 28,5% sedangkan 71,5% lainnya dipengaruhi oleh faktor lain.